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Слово, нужное людям

До того, как стать политинформатором, я несколько лет была агитатором в цехе. Изучила
коллектив, его особенности, приобрела некоторый опыт политической работы с людьми.

Тем не менее, когда я стала выступать перед рабочими как политинформатор, у меня не всё
сначала шло хорошо. Не получалось порой контакта с аудиторией, хотя и материал использовала
интересный, и готовилась тщательно. Видела во время политинформации равнодушные глаза.
Пусть не у всех слушателей, у части, но — равнодушные.

Почему так получалось, выяснилось в откровенной беседе с одной из работниц.
— Вы, Альбина Константиновна, уж как-то слишком по-научному говорите, — сказала

она. — Вы бы подоходчивей, так, чтобы и мы вовлекались в разговор.
Работница была права. Я правильно поняла свою задачу политинформатора — обстоятельнее,

глубже информировать людей о событиях внутри страны и за рубежом по сравнению с тем, как
я это делала, будучи агитатором. Но «обстоятельнее, глубже» выражалось на первых порах
в том, что я стремилась больше изложить материала, не отступала от газетных и книжных
текстов, мало заботилась об установлении контакта со слушателями.

Форма выступлений перед людьми, которой прежде всего пользуется политинформатор
в наших условиях, беседа. Мы же иногда забываем смысловое происхождение этого слова.
Беседовать — значит, говорить откровенно, доходчиво, по душам. Эту особенность, думается,
я теперь уяснила.

Поделюсь своей методикой подготовки к политинформациям.
Цель, которую ставлю каждым выступлением — это оперативно, по возможности полнее

информировать рабочих о событиях в мире, давать этим событиям правильную партийную
оценку и в то же время эмоционально воздействовать на слушателей.

Одно из отличий политинформатора от агитатора — в его специализации. Тематика моих
выступлений — международная и внутренняя политика партии и правительства. Она обусловли
вает круг ежедневного чтения: журналы «Новое время», «Международная жизнь», «За рубежом»
и, разумеется, материалы центральных и местных газет.

Время, которым располагает политинформатор на нашем предприятии для выступления,
всего двадцать минут. Это время перерыва. Из них последние пять минут использую для
сообщения, где, в каком издании можно прочесть подробнее о тех или иных фактах и событиях,
которые в силу нехватки времени мне не удалось в деталях ответить, отвечаю на вопросы
слушателей. Непосредственно для выступления остаётся пятнадцать минут. Можно представить,
как приходится ценить каждую минуту, насколько хорошо надо знать материал, чтобы глубоко
и интересно раскрыть его за короткое время.

Поэтому я предварительно отмечаю в журналах и газетах темы, из которых думаю остано
виться, советуюсь по этим вопросам в партбюро. Из отмеченных выбираю самые актуальные.
Одновременно учитываю, что по этому поводу говорилось на предыдущих политинформациях,
какие разделы освещены достаточно, на каких следует остановиться вновь.

После уяснения содержания выступления составляю небольшой план-набросок будущей
беседы. Это своего рода основные вехи выступления. Большое внимание в плане я уделяю
ёмким афористичным фразам, удачным сравнениям, убедительным цифрам.

Приведение текстов первоисточников, цитирование считаю оправданным тогда, когда нужно
сообщить слушателям свидетельства очевидцев событий или же те оценки, которые дают
наша партия и Советское правительство тем или иным явлениям. Например, большой резонанс
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в сердцах рабочих оставляют рассказы мирных жителей Вьетнама о варварских бомбардировках
Ханоя, других городов и сёл ДРВ.

Выступления, как правило, иллюстрирую вырезками фотографий, опубликованных в цен
тральной печати, диаграммами, схемами.

Большое внимание уделяю сравнению условий жизни в странах капитала и в нашей стране.
Это помогает слушателям глубже осознать преимущества социализма, великие завоевания
народа за 50 лет Советской власти. В этом нам надо полнее использовать материалы торже
ственного заседания Пленума ЦК КПСС, Верховных Советов СССР и РСФСР, Обращение
партии и правительства к советскому народу.

Немаловажную роль играют не только кругозор, общая подготовленность политинформатора.
Если он не знает хорошо аудиторию, её запросы, если ему безразличны горе и радость рабочих,
их успехи и недостатки — должного эффекта от работы политинформатора не будет.

Большую помощь оказывают нам семинары, которые проводит Переславский горком КПСС,
особенно выступления на них секретарей горкома, хозяйственных руководителей о развитии
и задачах промышленности, сельского хозяйства, культуры в городе и районе. Интересны
и поучительны выступления лекторов-международников. К сожалению, на нашем предприя
тии до последнего времени учёбе политинформаторов и изучению методики работы лучших
из них уделялось мало внимания. Партком (ответственный за работу с политинформаторами
М. А. Морозов) непростительно долго раскачивался в этом вопросе.

Семь лет я работаю в своей смене. Выросла здесь как специалист, стала мастером пря
дильного цеха. Наш цех — один из лучших на фабрике. Он идёт впереди в соревновании
за досрочное выполнение пятилетки. И приятно сознавать, что в этом есть наш вклад, вклад
идеологических работников — пропагандистов, политинформаторов и агитаторов.

А. Грачёва,
политинформатор переславской
фабрики «Красное эхо».
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